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A declaração foi dada durante sua participação no Pernambuco Export, Fórum Estadual 
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Incêndio em 
escola revela 
insegurança 
na Educação 
de Itanhaém

ECONOMIA • PÁG. 8

Comércio da 
Baixada prevê 
aumento de 
vendas no 
Carnaval  

Costa Filho também elogiou a cooperação entre o governo federal e o governo de São Paulo no avanço do projeto do túnel Santos-Guarujá

Leilão do Tecon Santos 10 será em 
novembro, garante Costa Filho

ECONOMIA/PORTO • PÁG. 9

ESPORTES • PÁG. 12

Caixinha 
aplaude 
momento  
de Neymar 
no Peixe

CARNAVAL • PÁGS. 5 e 16 
 

AVENIDA ABERTA! Passarela Dráuzio da 
Cruz está pronta para duas noites de desfiles

REPRODUÇÃO

Aposta em um bom 
movimento do setor na 
região leva Sindicato do 
Comércio Varejista a projetar 
crescimento na casa dos 
3% durante os dias de folia; 
turismo é um dos motivos. 

Treinador reforçou o 
compromisso do clube em 
proporcionar ao camisa 
10 as melhores condições 
para sua recuperação e 
desenvolvimento, visando 
não apenas o clube, mas 
também a seleção brasileira 
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s desfiles oficiais do Carnaval santista 

são realizados uma semana antes 

da data oficial da folia e hoje o 

Sambódromo Dráuzio da Cruz vai  

abrir as portas para as primeiras escolas 

a se apresentarem ao público. No total 

vão ser 7 agremiações no  

grupo de acesso e 8 no Especial. 

A programação desta sexta-feira 

vai começar com a chegada da Corte 

carnavalesca e a partir das 21 horas, 

teremos três escolas brigando para 

chegar na elite do carnaval santista  

e mais quatro tentando brigar pelo 

título principal. 

A ordem vai ser a seguinte: 

Imperatriz Alvinegra, Vila Mathias  

e Unidos da Zona Noroeste tentando 

subir. E na sequência Bandeirantes  

do Saboó, Mocidade Amazonense,  

X-9 e Real Mocidade Santista. 

No sábado a festa vai começar  

às 20 horas e vai receber duas das mais 

tradicionais escolas da região que 

sonham em voltar ao desfile principal. 

A campeoníssima Brasil vai abrir  

os trabalhos, depois Dragões do Castelo, 

Padre Paulo (outra campeã  

que pretende retornar) e Império da 

Vila. Pelo Especial, Independência  

do Casqueiro, Unidos dos Morros, 

União Imperial e Sangue Jovem. 

Vão ser duas noites de festa na 

passarela do samba. Samba de primeira 

qualidade com escolas que formaram 

muitos ritmistas, passistas, intérpretes, 

além de artistas que coreografaram 

comissões de frente e fizeram muito 

pelo Carnaval santista. 

A apuração só acontece na próxima 

terça-feira, dia 25 de fevereiro, no Teatro 

Brás Cubas. Até lá muita expectativa e 

ansiedade para conhecer as grandes 

vencedoras deste ano.

EXPEDIENTE CHARGE

REPERCUSSÃOFALE COM A GENTE

Cada ano o Carnaval 
santista vem mais qualificado. 

E isso é muito importante 
para o nosso crescimento, para 

o crescimento da nossa 
Cidade, pela cultura, 

a nossa raiz.

Audrey Kleys, vice-prefeita de 
Santos na entrega da Passarela 

do samba Dráuzio da Cruz
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Incêndio abre ‘caixa preta’ sobre 
condições das escolas em Itanhaém

Ação denuncia 50 escolas sem AVCB na Cidade

• AVISO DADO •

Fogo em unidade não deixa feridos, mas revela realidade de riscos para alunos e funcionários

A cidade de Itanhaém 

escapou por pouco de 

registrar uma tragédia na 

sua história. Um incêndio 

destruiu grande parte da 

Escola Municipal Pedrina 

Pompeu Bastos, Avenida 

Coronel Seckler, s/nº, Jar-

dim Coronel, na manhã de 

ontem. Na hora do incidente 

nenhum dos mais de 300 

alunos estavam presen-

tes na unidade de Ensino 

Fundamental e Pré-Escola, 

pois no momento era rea-

lizada uma reunião de pais 

para apresentar a nova dire-

ção do colégio. O fogo, de 

acordo com relatos de pes-

soas que estavam no local, 

começou em um dos venti-

ladores e se espalhou. 

O incêndio não deixou 

mortos, nem feridos, mas 

escancarou uma realida-

de de altíssimo risco para 

alunos e funcionários da 

rede municipal de ensino. 

A escola não tinha extinto-

res de incêndio. Inclusive, 

há uma Ação Civil Pública 

denunciando a falta de segu-

rança e do Auto de Vistoria 

do Corpo de Bombeiros 

(AVCB) nas escolas da 

Cidade. Itanhaém tem mais 

de 50 escolas. 

O Corpo de Bombeiros 

afirmou que dois cami-

nhões-pipa foram enviados 

ao local. Foram registrados 

danos em algumas salas 

de aula e parte do telhado 

cedeu. O local foi isolado e 

permaneceu sob cuidados 

da Guarda Civil Municipal.

De acordo com o apu-

rado pelo Jornal da Orla, a 

reunião acontecia na escola, 

quando um dos ventilado-

res começou a pegar fogo. 

Como não havia extintores 

de incêndio no local, alguns 

pais tentaram apagar as cha-

mas utilizando os extintores 

de carros que estavam esta-

cionados em frente à escola. 

Alguns jogaram água tam-

bém. O fogo só foi controla-

do com a chegada do Corpo 

de Bombeiros.

O cabeleireiro Léo Gama 

tem uma filha de nove anos, 

estudante na quarta série 

do Ensino Fundamental. 

Ele disse que o fogo come-

çou por volta das 8h40. 

"Ninguém lá sabe o que 

fazer numa situação dessas. 

O pessoal não tem curso 

nenhum, não tem Brigada 

de Incêndio. Não tem extin-

tores, não tem manutenção. 

Assim fica complicado".

A manicure Laís Cristina 

Xavier de Lima disse que 

O fogo assustou pais de alunos e vizinhos da unidade, mas o incêndio não deixou feridos
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Ninguém lá sabe 
o que fazer numa 
situação dessas. 

O pessoal não tem 
curso nenhum, não tem 

Brigada de Incêndio. 
Não tem extintores, 

não tem manutenção. 
Assim fica complicado”.

Léo Gama, 
pai de aluna

estava trabalhando quando 

recebeu a ligação de uma 

amiga, perguntando se ela 

havia ido buscar as crianças 

na escola.  Ela tem uma filha 

O advogado Leonardo Baca-

ro informou que existe uma 

Ação Civil Pública contra a 

Prefeitura de Itanhaém rela-

tiva às escolas. O documento 

envolve falta de segurança, 

ausência de AVCB, fiação 

elétrica antiga, fiação expos-

ta e a falta de extintores de 

incêndios. Ele garantiu que 

há 50 estabelecimentos de 

ensino sem AVCB na Cidade.

"O mais grave é que isso 

já se estende há muitos 

anos. Já havia uma decisão 

judicial, que deveria ter sido 

cumprida e a Prefeitura não 

cumpriu. E o que ocorreu? 

O Ministério Público, ao 

invés de ser acionado para 

que a Justiça fizesse cumprir 

a decisão, não. Foi lá e fez 

uma nova TAC (Termo de 

Ajustamento de Conduta), 

dando novos prazos extre-

mamente extensos para a 

Municipalidade, para fazer 

esse cumprimento dessas 

adequações. A situação é 

grave. Está aí, uma tragé-

dia anunciada. Por sorte, 

era um dia que não tinha 

aulas, era reunião de pais", 

afirmou. Essa ação solicita-

va "apurar a existência de 

prédios públicos em funcio-

namento localizados neste 

município, sem o necessário 

Auto de Vistoria do Corpo 

de Bombeiros (AVCB), colo-

cando em risco a segurança 

de servidores e munícipes". 

No TAC, a Prefeitura tinha 

até o final de 2024 para sanar 

todos os riscos específicos 

nos prédios que abrigam ser-

viços públicos municipais. O 

Auto de Vistoria do Corpo de 

Bombeiros (AVCB) é o docu-

mento emitido pelo Corpo de 

Bombeiros da Polícia Militar 

do Estado de São Paulo cer-

tificando que, no ato da vis-

toria técnica, a edificação ou 

área de risco atende às exi-

gências quanto às medidas de 

segurança contra incêndio.

"Existem escolas, com 

menor proporção, tam-

bém com problemas na fia-

ção, curto-circuito. Então, o 

que ocorre? Na realidade, 

o Ministério Público aca-

bou se associando à própria 

Prefeitura na culpa, né? Na 

culpa dessa situação que está 

se vendo agora. As aulas vão 

começar e, como fica? São 

mais de 50 unidades esco-

lares na cidade. Todas elas 

sem AVCB. Todas elas em 

situação crítica", declarou.

A Prefeitura de Itanhaém 

foi procurada pela Repor- 

tagem do Jornal da Orla para 

informar se a EM Pedrina 

Pompeu Bastos tem AVCB 

e sobre a Ação Civil Pública 

denunciando as condições 

de segurança; a falta do 

laudo dos Bombeiros e o fun-

cionamento do colégio sem 

o documento. Não houve 

resposta da Administração 

Pública. 

local para checar que esta-

va acontecendo. O filho dela 

também estuda na unida-

de. "Tenho amigas minhas, 

mães, que estavam na hora 

da reunião. Falaram que 

foi o ventilador. Não é hoje 

que a gente pede manuten-

ção, pede ajuda na escola 

e sempre o Jardim Coronel 

é abandonado, sempre foi 

abandonado, sempre foi 

desse jeito. Teve que acon-

tecer isso agora para alguém 

poder fazer alguma coisa".

PREFEITURA
Em entrevista à TV Record 

Litoral, o secretário de 

Educação de Itanhaém, 

Hugi di Lallo, admitiu que 

a escola não tem extinto-

res, nem AVCB, mas disse 

que as providências já estão 

sendo tomadas. A Prefeitura 

de Itanhaém informou 

que o Corpo de Bombeiros 

foi acionado e contro-

lou as chamas na Escola 

Municipal Pedrina Pompeu 

Bastos. Disse ainda que os 

Bombeiros prestaram apoio 

às equipes da Secretaria de 

Educação, da Defesa Civil, 

do Trânsito e Polícia Militar. 

No momento do incidente, 

não havia atividades esco-

lares regulares, e, sim, uma 

reunião com pais de alunos. 

Todos os presentes foram 

evacuados em segurança e 

não houve vítimas. A área 

foi isolada e interditada. 

Uma perícia será realizada 

para determinar as causas 

do incêndio e a situação 

da estrutura do prédio. A 

Prefeitura não confirmou 

se as aulas serão realizadas 

hoje na unidade. 

que estuda na unidade no 

período da tarde. "Mesmo 

assim, entrei em desespero, 

fechei o salão e acabei indo 

para lá. Inclusive, fiquei 

lá na porta. Minha amiga 

estava lá na hora, na reu-

nião de pais, mas, pela graça 

de Deus, não teve aula, só 

tinham os pais mesmo. Ela 

(a amiga) falou que estava 

no pátio, sentada, quando a 

diretora falou assim: 'Gente, 

um foguinho! Calma!' Aí 

todo mundo começou a sair 

quando viu começou aque-

la fumaça preta. Pegou fogo 

em tudo. O ventilador deu 

um curto-circuito e quei-

mou. A professora relatou 

pra mim que ela tentou apa-

gar, mas não tinha extin-

tor. Pegaram o extintor do 

carro deles e tentaram apa-

gar, mas não apagava. Um 

dos pais encheu um balde 

de água, jogou, mas também 

não apagou", afirmou.

A empresária Jéssica 

Tertuliano também foi ao 



Que comecem os 
desfiles em Santos!
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Espaço foi entregue ontem para receber as escolas de samba hoje

Passarela Dráuzio da Cruz é aberta para noites de festa

JORNAL DA ORLA
SEXTA-FEIRA, 21 DE FEVEREIRO DE 2025 5METRÓPOLE

Já está tudo pronto para o 

Carnaval 2025 começar em 

Santos! E, sim, uma sema-

na antes da festa oficial no 

Brasil. A Passarela do Samba 

Dráuzio da Cruz foi aber-

ta oficialmente na noite de 

ontem, com a presença da 

corte carnavalesca. Os desfi-

les terão início hoje, a partir 

das 20h.

Ao som da bateria da 

Unidos da Zona Noroeste, o Rei 

Momo Jeorge Dias Karwaski 

Júnior batizou novos lordes 

e uma lady, como forma de 

reconhecimento ao trabalho 

prestado à realização do des-

file. Foram laureados Marco 

Aurélio Neves da Silva (Lord 

Limpeza), Carlos Marcelo 

Santos Ribeiro (Lord Cabeça), 

Marcelo Ignácio (Lord Ignacio), 

Marcos Roberto Pereira (Lord 

Mole), Leonardo Rodrigues de 

Moraes (Lord Coisa de Pele) 

e Kelly Galetto Montenegro 

Ferreira Lopes (Lady Alegria).

Ainda como parte das 

homenagens da noite, o 

secretário de Cultura de 

Santos, Rafael Leal, lembrou 

do trabalho de profissionais 

e técnicos para montagem da 

estrutura, que vai comportar 

10 mil pessoas a cada noite. 

“Todos trabalharam debaixo 

de sol e chuva e fizeram um 

trabalho incrível”, comentou, 

antes de fazer uma deferên-

cia ao servidor municipal 

Luiz Pereira de Carvalho Jr, o 

Lula, que faleceu em janeiro. 

“Nós perdemos muita gente 

importante nos últimos 

meses, mas quero, humilde-

mente, dedicar esse carnaval 

ao Lula, por toda sua dedica-

ção ao Carnaval”.    

DESFILES
Hoje desfilam três esco-

las do Grupo de Acesso 

(Imperatriz Alvinegra, Vila 

Mathias e Zona Noroeste) 

e, em seguida, quatro esco-

las do Grupo Especial 

(Bandeirantes do Saboó, 

Mocidade Amazonense, X-9 

e Real Mocidade). Já ama-

nhã apresentam-se, pri-

meiramente, quatro agre-

miações do Acesso (Brasil, 

Dragões do Castelo, Padre 

Paulo e Império da Vila) e, 

na sequência, mais quatro 

do Especial (Independência, 

Unidos dos Morros, União 

Imperial e Sangue Jovem).

O evento é realizado na 

Passarela do Samba Dráuzio 

da Cruz (Av. Afonso Schmidt 

s/nº, Castelo). Os ingressos 

estão esgotados.

O Jornal da Orla fará a 

cobertura dos desfiles em 

tempo real e você poderá 

acompanhar pelo site (www.

jornaldaorla.com.br). A apu-

ração das notas acontece na 

próxima terça-feira (25), a 

partir das 12h. Você acompa-

nhará a transmissão ao vivo 

pelo Orla Play. n

O Instituto Nacional de 

Pesquisa e Gestão em Saúde 

(InSaúde), responsável pela 

gestão da Unidade de Pronto 

Atendimento (UPA) Zona 

Noroeste, enviou ontem uma 

resposta às denúncias apura-

das pelo Jornal da Orla a res-

peito dos problemas enfren-

tados por pacientes da unida-

de na noite de terça-feira (18).

Na ocasião, sob o forte 

temporal que atingiu a 

região, a família da aposen-

tada Ivanilde de Andrade 

Chagas, de 87 anos, tentou 

levá-la à UPA por conta de 

uma Insuficiência Cardíaca 

Congestiva. Porém, quan-

do a ambulância do Serviço 

de Atendimento Móvel de 

Urgência (Samu) chegou à 

UPA, dois carros estaciona-

dos estavam estacionados na 

entrada do setor de emergên-

cia, impossibilitando o aces-

so. Como a maca do Samu 

não passava, dada a grande 

quantidade de água, foi neces-

sária a ajuda de seis pessoas 

que, com uma lona, retiraram 

a idosa do veículo. Ivanilde 

precisou ser entubada. 

Em nota enviada ao Jornal 
da Orla, o InSaúde informou 

que os veículos submersos 

nas proximidades da UPA 

não se restringiram aos per-

tencentes aos profissionais 

de saúde, mas incluíram 

também os de pacientes e 

familiares. De acordo com o 

documento, houve, inclusive, 

um acidente no qual o carro 

de um familiar de paciente 

colidiu e danificou a porta da 

sala de emergência, que já se 

encontrava inundada.

“É preciso ressaltar que tais 

eventos foram consequência 

Organização nega 
descaso em UPA da ZN

de um fenômeno natural de 

grande magnitude, que afetou 

não apenas  a nossa unidade 

e, considerando a fragilida-

de da situação que envolvia 

os profissionais, pacientes e 

familiares, no momento em 

que estávamos com toda aten-

ção voltada para a assistência 

aos pacientes, necessário fazer 

plano de contingencia de 

redução de danos”, diz a nota.

O texto prossegue dizen-

do que “mesmo em situação 

excepcional, a equipe conse-

guiu conduzir o atendimen-

to de urgência e emergência, 

acolhendo e orientando a 

todos os pacientes que esta-

vam na unidade”, e que “em 

nenhum momento inter-

romperam a assistência”.

“Esclarecemos que o 

foco dos profissionais era 

se manter dentro da unida-

de para prestar atendimen-

to. Somente quando a água 

baixou, tanto profissionais 

quanto acompanhantes saí-

ram para adequar as irregu-

laridades de estacionamen-

to. Por fim, ressaltamos que 

todos os pacientes que bus-

caram atendimento nesta 

fatídica noite foram atendi-

dos e a acolhidos da melhor 

forma, considerando a catás-

trofe meteorológica”. n

“OS VEÍCULOS 
SUBMERSOS NÃO SE 
RESTRINGIRAM AOS 
PERTENCENTES AOS 
PROFISSIONAIS DE 
SAÚDE, MAS TAMBÉM 
OS DE PACIENTES E 
FAMILIARES”, SEGUNDO 
NOTA DA INSAÚDE.

DA REDAÇÃO 
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AQUI, NÃO...
Na quarta-feira (19), a depu-

tada estadual Solange Freitas 

(União) e o prefeito de Cuba-

tão, César Nascimento (PSD), 

percorreram de barco a área 

onde a APS pretende insta-

lar um pátio para 500 cami-

nhões, na Ilha do Tatu. “Te-

mos diversas áreas que são do 

município ou pertencentes à 

própria União que podem ser 

usadas para este tipo de ati-

vidade”, disse o prefeito, que 

sugere um local de 1 milhão 

de metros quadrados conhe-

cido como Sítio dos Areais, no 

Polo Industrial da Cidade e às 

margens da Rodovia Cônego 

Domênico Rangoni.

SANGUE NOVO
EM ITANHAÉM
Integrante do Conselho 

Estadual de Juventude, Caí-

que Alves foi nomeado na 

terça-feira (18) como diretor 

do Departamento Municipal 

de Políticas para Jovens de 

Itanhaém, órgão criado na 

reforma administrativa reali-

zada no início do ano. O pre-

feito Tiago Cervantes afirma 

que Caíque tem experiência 

nas políticas públicas para 

esta parcela da população, 

tendo inclusive atuado no go-

verno federal em pautas em 

defesa da juventude.

CARNÊ PG
A Prefeitura de Praia 

Grande está realizando um 

programa de pagamento 

de tributos atrasados que 

permite parcelamento em 

até 60 vezes.  Podem aderir 

ao programa contribuintes 

com IPTU atrasado, além de 

devedores de outros tributos 

mobiliários (feirantes, am-

bulantes, alvará de funcio-

namento, ISS Autônomos, 

bancas de jornal e a permis-

sionários de transporte).

APOIO AO FESCETE
Tornar de utilidade pública 

a Associação Canal Cultural, 

uma das organizadora do Fes-

tival de Cenas Teatrais (Fesce-

te), é a proposta apresentada 

pela vereadora Renata Bravo 

(PSD). “Com isso, a entida-

de poderá obter isenção de 

impostos e receber recursos 

públicos, ampliando seu tra-

balho de incentivo às artes 

cênicas, especialmente entre 

crianças e jovens”, argumenta.

COMBATE À 
GRAVIDEZ PRECOCE
A Câmara de Guarujá 

aprovou projeto para fortale-

cer a prevenção da gravidez 

precoce. De autoria da ve-

readora Adriana Machado, 

que é médica, a ideia da pro-

posta é padronizar o atendi-

mento na rede municipal e 

intensificar as campanhas 

educativas, principalmente 

nas escolas. “Muitas meni-

nas engravidam antes dos 19 

anos e acabam abandonan-

do a escola”, destaca. 

DINHEIRO NA VEIA
A Câmara de Santos apro-

vou, em primeira discussão, 

projeto de lei encaminhado 

pelo prefeito Rogério Santos 

que cria o Programa Dinhei-

ro Direto na Escola. O objeti-

vo é repassar recursos direta-

mente às Associações de Pais 

e Mestres (APMs) para cus-

tear gastos emergenciais. Se-

rão repassados R$ 104,40 por 

aluno matriculado, por ano, 

num total de R$ 2,85 milhões.

FORÇA PARA A DIREITA
Integrante histórico do PL 

(antes mesmo do ingresso de 

Bolsonaro no partido), Odair 

Gonzalez avalia que a denún-

cia da Procuradoria-Geral da 

República contra o ex-presi-

dente não tem fundamento 

e só foi feita agora por causa 

das recentes pesquisas que 

indicam a queda da populari-

dade do presidente Lula. “Só 

vai fortalecer o Bolsonaro e a 

Direita”, acredita.

O FUTURO DO PSDB
Uma sombra do que foi até 

um passado recente, o PSDB 

deve desaparecer, fundin-

do ou sendo simplesmente 

deglutido por outro partido. 

Embora haja conversas com 

o PSD de Gilberto Kassab, 

começa a ganhar força a pos-

sibilidade de o ninho tucano 

ser incorporado ao Podemos, 

presidido por Renata Abreu.

BARÔMETRO Lideranças escalam 
guará na luta contra 
pátio na Ilha do Tatu

• CUBATÃO •

Lideranças políticas, princi-

palmente de Cubatão, estão 

recorrendo a um aliado inu-

sitado para que a instalação 

de um pátio de caminhões 

na Ilha do Tatu não se con-

cretize: o guará-vermelho, 

uma ave típica dos mangue-

zais da Mata Atlântica, que 

por um tempo imaginou-se 

estar extinto, mas tornou-se 

símbolo de preservação am-

biental da cidade.

Os críticos ao projeto da 

Autoridade Portuária de 

Santos (APS), que prevê um 

pátio para 500 carretas, ar-

gumentam que o empreen-

dimento coloca em risco os 

ninhos da ave, além de pro-

vocar outros danos à mata 

nativa e impactos a áreas 

urbanas vizinhas. No es-

forço de pressionar a APS a 

rever os planos, foi lançada 

ontem, na Câmara de Cuba-

tão, a Frente Parlamentar em 

Defesa dos Ninhais dos Gua-

rás-Vermelhos.

“A preservação dos Gua-

rás-Vermelhos e da Ilha do 

Tatu é uma luta não apenas 

ambiental, mas social e eco-

nômica. Cubatão já foi co-

nhecida como a cidade mais 

poluída do mundo e lutou 

muito para mudar essa ima-

DA REDAÇÃO

Frente Parlamentar vê riscos à ave que é símbolo da 
preservação ambiental, caso empreendimento saia

Guará-vermelho foi considerado extinto durante anos

JULIMAR GOMES/DIVULGAÇÃO-PMC

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

OBJETIVO É FAZER 
COM QUE  PÁTIO 
PARA 500 VEÍCULOS 
SEJA FEITO EM 
OUTRO LUGAR

“Enquanto eu estiver vivo, não sai”, diz César
Enquanto eu for prefeito e 

estiver vivo, o pátio de cami-

nhões não será instalado na 

Ilha do Tatu”, Com uma de-

claração forte, o prefeito de 

Cubatão, César Nascimento, 

deu o tom do lançamento 

da ‘Frente Parlamentar em 

defesa dos ninhais de gua-

rá-vermelho’, ontem (20), na 

Câmara.

César Nascimento afir-

mou que o processo vem 

sendo conduzido de manei-

ra unilateral pela Autorida-

de Portuária, sem diálogo 

com a Prefeitura, tampouco 

com os moradores da cida-

de. “Desde que assumi como 

prefeito nunca fui procurado 

pela APS sobre esse assunto. 

Enviamos ofício à Autorida-

de Portuária cobrando expli-

cações e dispostos a ofertar 

outras áreas mais adequadas 

ao empreendimento, porém 

até agora não recebemos 

qualquer resposta da APS. 

Nunca me fechei ao diálogo”, 

disse César.

O superintende de Meio 

Ambiente da APS, Sidnei 

Aranha, disse que é preciso 

evitar o “santuarismo”. Para 

ele, áreas de preservação 

permanente não são intocá-

veis: “Se fizermos as devidas 

compensações, entendemos 

que o Porto pode realizar o 

empreendimento. Quando 

falamos de uma área de ex-

pansão, tanto faz se é pátio 

de caminhão, praça ou casa. 

Arrogância, a meu ver, é di-

zer que há intervenção drás-

tica sem entender se há es-

tudo ambiental. Tem ninhal 

de guará-vermelho na Ilha 

do Tatu? Qual a relevância? 

Quem vai dizer se a interven-

ção é drástica ou não será o 

estudo ambiental”, disse. 

O deputado Paulo Corrêa 

propôs a criação de uma co-

missão mista formada por 

representantes da Prefeitu-

ra, Poder Legislativo e socie-

dade civil para receber a Au-

toridade Portuária em Cuba-

tão, entre 13 e 17 de março. 

gem. É um fator essencial 

para a sustentabilidade da 

cidade e o bem-estar da po-

pulação. Vamos seguir tra-

balhando para que continue 

assim”, afirma o deputado 

estadual Paulo Corrêa Jr, au-

tor da proposta de criação da 

frente parlamentar. 

Segundo ele, a frente 

parlamentar busca discutir 

uma opção mais viável para 

sediar o pátio de caminhões, 

ouvindo autoridades, mora-

dores e especialistas em pre-

servação ambiental.

JORNAL DA ORLA
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Comércio da Baixada Santista terá 
aumento de vendas no Carnaval
Sincomércio-BSVR projeta incremento de 3% durante os dias de folia em toda Baixada

• VENDAS  •

JOSI CASTRO 
josi.castro@jornaldaorla.com.br

Apostando num futuro 

bom movimento no setor 

em toda a Baixada Santista, 

o Sindicato do Comércio 

Varejista da Baixada San-

tista e Vale do Ribeira (Sin-

comércio-BSVR) divulgou 

uma projeção de cresci-

mento na casa dos 3% nas 

vendas durante o Carnaval. 

Segundo o presidente da 

entidade, Omar Abdul Assaf, 

o otimismo é motivado pelo 

aumento do movimento de 

turistas na região durante 

o verão, sejam aqueles que 

chegam pelas rodovias ou 

os que nos visitam por conta 

da temporada de cruzeiros. 

“Conversando com con-

sumidores e comerciantes, 

pude perceber que estamos 

conseguindo dar a volta por 

cima, apesar de todo quadro 

econômico de recessão que 

tivemos. Houve aumentos 

importantes na passagem 

de avião, na hospedagem, 

influenciados pelo câmbio 

do dólar, então o turista 

que está na capital prefere 

pegar seu carro e vir curtir 

o Carnaval aqui na região. 

A Baixada Santista é um 

destino turístico de grande 

apelo, com preços acessíveis 

e localização estratégica, 

o que ajuda a sustentar o 

fluxo de consumidores e a 

garantir que o faturamento 

se mantenha robusto”, des-

taca Assaf.

No Carnaval passa-

do, Omar lembrou que a 

região teve um aumento 

real de 5% no movimento 

de faturamento do setor. 

“A Federação do Comércio 

(Fecomercio-SP) projetou 

ainda menor para o índice 

estadual. Mas nós estamos 

otimistas. O litoral costu-

ma ter um fluxo grande de 

turistas nesta época do ano 

e temos uma dos melho-

res festas de Carnaval do 

Estado, com roteiro com-

pleto e variado de festejos. 

E isso atrai gente que con-

some e gasta. E sem falar 

na praia, que é uma atração 

a parte. Se o clima estiver 

firme, com certeza teremos 

um bom índice de fatura-

mento ainda maior que o 

que projetamos. E o comér-

cio já está à todo vapor”. 

CALOR
O presidente do Sindicomér-

cio-BSVR aposta que os seg-

mentos de alimentação, 

entretenimento e moda 

terão o melhor desempe-

nho. “O calor já contribui 

no consumo de bebidas e 

gelados, entre uma série 

de outras coisas. Nem todo 

comércio tem o mesmo 

desempenho. Mas creio que 

o segmento de fantasias e 

adereços deverá aproveitar 

o momento por conta da 

época do ano e deve incre-

mentar suas vendas na faixa 

de 30 a 40% de seu fatura-

mento normal”, disse. n

O comércio da Região tem se fortalecido, apesar de um suposto quadro econômico de recessão

Locação de imóveis de temporada 
ficarão mais baratas no feriado

Este ano, os valores das 

diárias de imóveis de tem-

porada nas cidades da 

Baixada Santista e Litoral 

Norte, segundo pesquisa, 

do Conselho Regional de 

Corretores de Imóveis de 

São Paulo (CRECISP), reali-

zada com 41 imobiliárias do 

Litoral Paulista devem ficar, 

em média, 25% mais bara-

tas. O levantamento compa-

rou os preços das locações 

de até seis dias, em imóveis 

de um a quatro dormitó-

rios, com os preços nego-

ciados no mesmo período 

de feriado do ano passado. 

De acordo com Luciana 

Viana, delegada regional do 

CRECISP, em Praia Grande, a 

justificativa da queda dos pre-

ços é a alta demanda de imó-

veis a disposição. “Os proprie-

tários que preferem vir em 

dias menos movimentados, 

com mais sossego, evitando o 

desconforto de congestiona-

mentos ou praias muito lota-

das, disponibilizaram suas 

propriedades no mercado de 

temporada. Com mais oferta, 

os preços caem”, aponta. 

A pesquisa detectou que é 

no Litoral Sul (Praia Grande, 

Mongaguá, Itanhaém e 

Peruíbe) onde estão as 

ofertas de diárias mais em 

conta. Os apartamentos de 

1 dormitório, por exemplo, 

estão 8,33% mais baratas 

neste feriado em relação 

ao ano passado – custavam 

R$ 300,00/dia e agora 

saem por R$ 275,00/dia. 

Em compensação, a loca-

ção de dois dormitórios na 

mesma região subiu ape-

nas R$ 20 na diária, pas-

sando de R$ 580,00 para  

R$ 600,00. 

No centro do Litoral 

(Santos, São Vicente e 

Guarujá) a queda mais sen-

tida foi com as casas de dois 

dormitórios, em que a diá-

ria passou de R$ 845 para 

R$ 631, na média (25,32%). 

Apartamentos de um dor-

mitório, em que a locação 

por dia custavam cerca de 

R$ 400, caiu para R$ 305. 

Os de dois (R$ 520) e qua-

tro dormitórios (R$ 1.620) 

subiram de valor (15,55% e 

47,27%, respectivamente)

PROCURA
As imobiliárias do Litoral 

Centro, consultadas pela 

pesquisa do CRECISP, apon-

tam que há disponibilidade 

de imóveis com preços que 

chegam a R$ 1,5 mil por dia. 

Há desde casas de 1 e 2 dor-

mitórios e apartamentos de 

3 dormitórios disponíveis 

para o Carnaval.

Luciana chama a aten-

ção para que os interessa-

dos em alugar imóveis para 

o período tenham cautela 

antes de fechar negócio. 

“Tomem cuidados com sites 

e redes sociais com anún-

cios falsos para não cair em 

golpe. É sempre bom contar 

com corretores de imóveis, 

que costumam dar uma 

segurança maior com qual-

quer transação imobiliária. 

O site do CRECISP dispõe 

de busca por profissionais, 

classificadas por municí-

pio”, aconselha. 

Locadores devem ter cuidado para evitar golpes em anúncios falsos

REPRODUÇÃO

JOSI CASTRO 
josi.castro@jornaldaorla.com.br

Nossa região é um 
destino turístico de 
grande apelo, com 
preços acessíveis e 

localização estratégica”.

Omar Abdul Assaf, 
presidente do Sindicato 
do Comércio Varejista 
da Baixada Santista e 

Vale do Ribeira
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DO GOVERNO 
FEDERAL PARA DOBRAR 

A CAPACIDADE 
DE OPERAÇÕES DE 
CONTÊINERES NO 
PORTO DE SANTOS

Silvio Costa Filho confirma 
para novembro o leilão de 
futuro terminal de contêineres

O ministro de Portos e Ae-

roportos, Silvio Costa Filho, 

confirmou que o leilão do 

Tecon Santos 10, futuro ter-

minal de contêineres do 

Porto de Santos, vai aconte-

cer em novembro deste ano, 

na B3. A declaração ocorreu 

nesta quinta-feira (20), du-

rante sua participação no 

Pernambuco Export, Fórum 

Estadual de Logística, In-

fraestrutura e Transportes, 

promovido pelo Grupo Bra-

sil Export, no Recife. 

“Em quatro anos do go-

verno do presidente Lula, fa-

remos mais de 60 leilões de 

arrendamentos e concessões 

portuárias. Em novembro de 

2025, faremos o maior lei-

lão do país, que será o Tecon 

Santos 10, que vai dobrar a 

capacidade de operações de 

contêineres no Porto de San-

tos”, afirmou Costa Filho.

A sessão solene foi aberta 

pelo CEO do Grupo Brasil 

Export, Fabrício Julião, que 

ressaltou a importância 

dos dois principais portos 

do estado, Suape e Recife, 

para a economia da região 

Nordeste. 

“Queria ressaltar a impor-

tância da presença dos dois 

presidentes dos portos aqui. 

Vocês são portos comple-

mentares, nunca portos con-

• INFRAESTRUTURA •

FOTOS LUCAS OLIVEIRA/BRASIL EXPORT
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A declaração foi feita durante participação no Pernambuco Export

correntes”, disse Fabrício 

dirigindo-se aos mandatá-

rios do Complexo de Suape, 

Márcio Guiot, e do Porto do 

Recife, Delmiro Gouveia.

O projeto do Tecon San-

tos 10 é amplamente aguar-

dado pela comunidade 

portuária de Santos, princi-

palmente entre os operado-

res do segmento de contêi-

neres. O investimento total 

do empreendimento pode 

chegar até R$ 6 bilhões se-

gundo estimativas do Go-

verno Federal. A empresa 

ou consórcio vencedor do 

certame vai administrar a 

operação na área pelos pró-

ximos 25 anos.

TÚNEL
O ministro também elo-

giou a cooperação entre o 

governo federal e o gover-

no de São Paulo no avanço 

do projeto do túnel San-

tos-Guarujá. O acordo, que 

promete destravar uma 

obra aguardada há mais de 

100 anos na região da Bai-

xada Santista, resultou na 

assinatura de um convênio 

que transfere ao estado a 

responsabilidade pelo pro-

cesso licitatório.

“Eu sempre digo que 

são as diferenças que cons-

troem as convergências. 

Foi muito importante o go-

vernador Tarcísio e o presi-

dente Lula sentarem juntos 

para viabilizar essa obra, 

que esperou mais de 100 

anos para sair do papel”, 

DO BENEWS

afirmou o ministro.

O projeto do túnel terá 

um investimento de R$ 6 

bilhões, sendo R$ 3 bilhões 

do governo federal e R$ 3 

bilhões do governo esta-

dual. A expectativa é de que 

o estado de São Paulo con-

duza a licitação, aceleran-

do o processo em até seis 

meses. “Quem ganha com 

isso é São Paulo. E quando 

São Paulo vai bem, o Brasil 

também vai bem”, destacou 

Costa Filho.

FabrícioJulião ressaltou a importância dos portos de Suape e Recife: “Complementares, nunca concorrentes”

Autoridades participam do fórum estadual Pernambuco Export
Além da presença 

do ministro de Portos e 

Aeroportos, Silvio Costa 

Filho, nascido no estado, 

participaram do Pernam-

buco Export, várias autori-

dades. Entre elas, o prefeito 

da capital pernambucana, 

João Campos (PSB). Silvio 

Costa Filho salientou os 

investimentos do governo 

federal previstos para os 

setores de portos e aeropor-

tos de Pernambuco, com 

destaque para os R$ 100 

milhões que serão desti-

nados para a dragagem do 

Porto do Recife.

João Campos enfatizou a 

importância da capital per-

nambucana no cenário logís-

tico nacional e como referên-

cia na formação de capital 

humano. Também ressaltou 

a necessidade de se investir 

em infraestrutura.

“Estamos participando 

de um encontro onde se 

fala da logística do Brasil, do 

potencial que o nosso país 

tem e, ao mesmo tempo, dos 

desafios que precisa supe-

rar. Para a gente, enquan-

to capital do Nordeste, essa 

discussão tem um sentido 

importante”.

ASSINATURA
Durante a sessão solene, 

o Ministério de Portos e 

Aeroportos promoveu uma 

assinatura simbólica dos 

contratos de arrendamento 

junto às empresas vencedo-

ras dos leilões das áreas REC 

8, REC 9 e REC 10, todas loca-

lizadas no Porto do Recife.

O Pernambuco Export 

também teve em seu pri-

meiro dia visitas técnicas 

ao Complexo de Suape, ao 

Porto Digital e ao Porto do 

Recife. À tarde, Márcio Guiot 

e Delmiro Gouvêa fizeram, 

cada um, uma apresentação 

dos complexos portuários 

que comandam.

Também foi realiza-

da uma dinâmica voltada 

para a inovação no setor de 

infraestrutura. A atividade 

teve como mediadora a dire-

tora executiva do HUB Brasil 

Export, Karina Martins.

O fórum prossegue hoje, 

com o segundo e último 

dia. Estão programados pai-

néis e dinâmicas na parte 

da manhã, a partir das 9 

horas, com transmissão da 

TV BE News no YouTube (@

tv_benews). 

Costa Filho promoveu assinatura simbólica de arrendamentos



SUA SAÚDE
CARLOS EDUARDO

COMO O ESTRESSE PODE AFETAR OS 
RESULTADOS DOS EXAMES LABORATORIAIS

A 
tualmente, a palavra 
‘estresse’ faz parte do 
nosso cotidiano. Quem 
nunca passou por um 

estresse? Ou diz que vive estressa-
do? Definindo estresse, nada mais 
é do que uma resposta natural do 
nosso organismo diante de situa-
ções desafiadoras e como o resul-
tado negativo pode atuar em nossa 
saúde física e mental.

Nunca devemos esquecer em 
quais condições o paciente realizou 
seus exames rotineiros ou isolados. 
Não podemos subestimar quais 
os impactos nos resultados finais 
e quais implicações podem ter em 
nossa saúde.

Na condição de estresse, vários 
fatores são ativados, levando à 
liberação de hormônios, como, por 
exemplo, o cortisol e a adrenalina, 

impactando diretamente alterações 
de resultados nos parâmetros labo-
ratoriais, como, por exemplo, eleva-
ção da glicose no sangue. 

Além disso, a condição de 
estresse pode alterar até os valores 
finais de um exame de hemograma 
completo. O estresse pode afetar a 
contagem de glóbulos brancos (leu-
cócitos), o que nada mais é do que 
uma resposta do sistema imunoló-
gico, resultando uma leucocitose 
temporária.

Até os exames que avaliam os 
níveis de colesterol podem sofrer 
alterações, influenciados pelo 
estresse. O cortisol, liberado sob 
essa condição, pode aumentar os 
níveis de triglicérides, alterando 
o metabolismo lipídico. Por isso, é 
muito importante a avaliação dos 
exames laboratoriais ser realizada 

pelo clínico, que deve estar a par 
do estado emocional do paciente 
para interpretar os resultados de 
forma certa.

Diante de uma análise profunda, 
ou de uma tensão emocional, se 
faz presente um simples exame de 
urina, que irá apresentar taxas ele-
vadas de glicose e proteínas.

Lembro, ainda, que a pressão 
arterial elevada durante situações 
estressantes pode influenciar os 
resultados finais de uma função  
cardiovascular.

Diante dos fatos, é muito impor-
tante que o clínico tenha acesso ao 
histórico do paciente, saber em quais 
condições foram realizados tais exa-
mes, além da anamnese bem feita.

Importante que o paciente, ao 
chegar para realizar seus exames, 
encontre um ambiente acolhedor, 

esteja relaxado para a obtenção de 
resultados mais precisos.

Além disso, devemos enaltecer 
que o paciente tenha um diálogo 
aberto com o profissional de saúde, 
para que possa minimizar todas as 
dúvidas quando for realizar seus 
exames. O tratamento também 
começa na empatia e na humaniza-
ção dos envolvidos.

Concluindo, o estresse possui 
um efeito significativo nos resul-
tados dos exames. É crucial não 
apenas abordar o estado físico, mas 
também emocional na avaliação de 
saúde.

Trabalhar e entender essa liga-
ção melhora a qualidade de atendi-
mento e promove diagnósticos mais 
precisos.

“Informar é o primeiro passo
para transformar sua saúde”
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Caixinha elogia gestão de 
Neymar dentro do elenco
Técnico do Santos vê atuação convicente do time diante do Noroeste pelo Paulistão 2025

• ALEGRIA NA VILA •

DA REDAÇÃO 

Deivid Washington é anunciado no Santos 
O atacante Deivid Washing-

ton foi anunciado como 

reforço do Santos nesta 

quinta-feira (20). O Menino 

da Vila assinou contra-

to com o alvinegro até 31 

de dezembro de 2025. Ele 

pertence ao Chelsea, da 

Inglaterra, e chegou ao 

Peixe como opção de com-

pra. Ele tem vínculo com 

os ingleses até 2030. Deivid 

chegou ao Santos após ter 

conquistado o Campeonato 

Sul-Americana Sub-20 pela 

Seleção Brasileira.

Deivid sempre foi des-

taque na base do Alvinegro 

Praiano, quando se profis-

sionalizou atuou em pou-

cas partidas já chamando a 

atenção de clubes europeus. 

Em 2023, o Chelsea contra-

tou o atacante em definiti-

vo. Na época, o jogador saiu 

em meio a uma polêmica, 

pois os valores pagos pelo 

atleta foram considerados 

baixos. 

No time profissional do 

Santos, Deivid Washington 

jogou 16 partidas e marcou 

dois gols. No Chelsea, ele 

atuou em apenas três par-

tidas, jogando mais vezes 

pelo Sub-21.

Pelo Sul-Americano 

Sub-20, com a Seleção Bras-

ileira, Deivid marcou três 

gols em sete jogos, sendo 

um dos destaques do time 

comandado por Ramon 

Menezes.

Nascido em Itumbiara, 

Goiás, Deivid tem 19 anos 

e é apontado como uma 

das grandes revelações do 

futebol brasileiro. O atacan-

te chega como o décimo 

reforço santista anunciado 

para a temporada de 2025. 

Anteriormente, o Santos 

FC já havia anunciado os 

zagueiros Luisão e Zé Ivaldo, 

o lateral-direito Leo Godoy, 

os meia-atacantes Thaciano, 

Álvaro Barreal e Benjamín 

Rollheirser, e os atacantes 

Tiquinho Soares, Neymar Jr 

e Gabriel Veron. 

PARA O TREINADOR 
SANTISTA, O JOGO 

DIANTE DO NOROESTE 
FOI UM DOS MELHORES 

DA TEMPORADA

Após a convincente vitória 

do Santos por 3 a 0 sobre o 

Noroeste, na Vila Belmiro, 

pela 11ª rodada do Paulistão, 

o técnico Pedro Caixinha 

concedeu entrevista cole-

tiva e destacou a evolução 

da equipe, a importância da 

sequência de bons resulta-

dos e, principalmente, a ges-

tão de Neymar dentro do 

elenco. O treinador reforçou 

o compromisso do clube em 

proporcionar ao camisa 10 

as melhores condições para 

sua recuperação e desenvol-

vimento, visando não ape-

nas o clube, mas também a 

seleção brasileira.

“Nós temos uma causa. 

A causa é Neymar. Ele abdi-

cou de muitas coisas para 

estar aqui, onde se sente 

bem e feliz como não se via 

há muito tempo. Esse é um 

primeiro passo para que o 

segundo seja a ‘Causa Brasil’. 

Podemos trabalhar com ele 

da melhor maneira possível, 

tendo os devidos cuidados, 

apesar de ele querer jogar 

sempre. Estamos satisfeitos 

com sua evolução e abertos 

a receber a CBF para ajudar”, 

afirmou Caixinha, reforçan-

do a importância do atacan-

te dentro do projeto santista

O técnico revelou que a 

comissão técnica da seleção 

brasileira acompanhou os 

treinos do Santos de perto, 

mas que não houve contato 

direto com Dorival Júnior. 

Ainda assim, garantiu que 

o clube mantém as portas 

abertas para conversas e tro-

cas de informações com a 

entidade máxima do fute-

bol nacional. “Nossas portas 

estão abertas para a CBF. 

Gosto muito do Dorival, uma 

pena não tê-lo cumprimen-

tado pessoalmente. Estamos 

sempre abertos e cordiais a 

recebê-los”, destacou.

Sobre o desempenho do 

time, Caixinha ressaltou que 

a equipe fez uma de suas 

melhores atuações na tem-

porada, especialmente na 

parte ofensiva. “A bola foi 

nossa, e o Brazão (goleiro 

do Santos) foi mero especta-

dor. Controlamos a saída do 

adversário e jogamos quase 

sempre sob 40 metros. Foi o 

nosso melhor jogo no equi-

líbrio ofensivo”, analisou. 

Ele também reforçou que o 

Santos conquistou a segun-

da vitória consecutiva sem 

sofrer gols, o que, para ele, é 

um reflexo do crescimento 

coletivo do elenco.

Mesmo com a classifi-

cação encaminhada para a 

próxima fase do Paulistão, 

o treinador fez questão de 

reforçar a importância de 

RAUL BARETTA/SANTOS FC

vou falar com os jogadores 

e deixar claro: vou ter a vida 

dificultada porque todos têm 

qualidade para jogar. Todos 

vão lutar e eu tenho que deci-

dir quem são os 11, mais os 

cinco que entram em cada 

jogo e quem tem que ficar 

de fora. Esse será meu bom 

problema”, concluiu.

O Santos volta a campo 

na próxima rodada diante 

da Inter de Limeira, fora de 

casa, às 18h30 de domingo. 

O clube é o líder do Grupo B, 

com 15 pontos. 

“Nós temos uma causa. 
A causa  é Neymar. 

Ele abdicou de muitas 
coisas para estar aqui, 
onde se sente bem e 
feliz como não se via 

há muito tempo”.

Pedro Caixinha, 
técnico do Santos

manter a seriedade e a busca 

por vitórias. “Não gosto de 

pensar dessa forma. Se 

tenho a classificação garan-

tida, quero mais. Se posso 

terminar com 18 pontos, não 

quero terminar com 15 ou 

16. Ter um ciclo de vitórias é 

importante. Minha filosofia 

é jogo a jogo”, explicou.

Por fim, Caixinha comen-

tou sobre a disputa interna 

dentro do elenco e admitiu 

que terá dificuldades para 

definir os titulares “Quando 

tivermos o grupo fechado, 

O português ficou triste de não ter cumprimentado Dorival Jr, que assistiu a partida na Vila Belmiro 



Santista sobe no 
pódio do Brasileiro 
de wrestling
Juliana Neper foi vice-campeã da competição em Niterói

• ATLETAS REGIONAIS •

O Iate Clube de Santos reali-

za neste sábado (22) a regata 

Ilha das Cabras, com apoio 

do Clube Internacional de 

Regatas. A largada será si-

nalizada nas proximidades 

da Ponta Grossa, na Barra 

do Porto de Santos, ao meio-

-dia. O percurso básico se-

gue até a Ilha das Cabras, nas 

proximidades da praia da 

Enseada, em Guarujá.

O evento, que tem a chan-

cela da Associação Brasileira 

de Vela Oceânica (ABVO) e 

apoio do Clube Internacio-

nal de Santos, é aberto aos 

veleiros das classes ORC, 

BRA-RGS e RGS-Cruiser.

O percurso da regata terá 

largada nas proximidades da 

Ponta Grossa, passando pela 

Ilha das Cabras e a Ilha da 

Moela, que deve ser deixada 

por bombordo para a classe 

ORC e por boreste para as 

classes RGS e RGS CRUISER. 

A chegada será sinalizada 

entre uma boia e a Comissão 

de Regatas, também nas pro-

ximidades da Ponta Grossa. 

O prazo limite para finalizar 

o percurso é até 19 horas. 

O comodoro da ABVO, Ba-

yard Umbuzeiro Neto, desta-

ca a tradição do Iate Clube de 

Santos na realização da prova. 

“A regata da Ilha das Cabras é 

uma das mais disputadas do 

país e marca o início do ca-

lendário das competições do 

Iate Clube santista, reunindo 

equipes de todo o Brasil”.

EQUIPE SANTISTA 
PARTICIPA
O veleiro santista Inaê Soto 

Transbrasa participa da re-

gata, sob o comando de Ba-

yard Neto. Será a primeira 

prova da equipe na região 

em 2025. “É um grande desa-

fio logo no início da tempo-

rada e precisamos fazer os 

ajustes necessários rapida-

mente para conseguir o me-

lhor desempenho do barco e 

da equipe”, disse Bayard.

O Inaê disputa a classe 

ORC (Offshore Racing Com-

mittee), a principal da Vela 

Oceânica, sendo considera-

da uma referência no país.

Além de Bayard no co-

mando, a equipe conta com 

o imediato Rafael Henrique 

Soares da Silva. Para 2025, a 

tripulação ganhou o reforço 

do tático Geison Mendes, 

velejador muito experiente 

com vários títulos, o mais 

recente, campeão do Rolex 

DA REDAÇÃO
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Iate Clube de Santos sedia a 
tradicional regata Ilha das Cabras

O evento será realizado neste sábado, com apoio do CIR

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Lutadora de wrestling que 

representa Santos, Juliana 

Neper (Sesi/Fupes/Unip) 

conquistou a medalha de 

prata no Campeonato Bra-

sileiro Interclubes U23, em 

Niterói (RJ).

A atleta realizou três lutas 

na competição. Venceu duas 

e na final acabou empatan-

do, perdendo pelas regras de 

desempate da modalidade, 

quando o último ponto aca-

bou valendo mais. Sempre 

favorita e lutando pelo ouro, 

Juliana ressaltou a impor-

tância da prata no Brasileiro. 

“Foi a primeira competição 

deste ano. Estou feliz porque 

pude notar minha evolução 

e serve como aprendizagem, 

aquecimento e preparação 

para o meu foco, que é o Pan-

-Americano Sênior”.

O Pan será realizado em 

maio, no México. A lutadora 

garantiu vaga para a disputa 

continental em 2024. “Mes-

mo estreando neste ano no 

sub-23, meu foco é no sênior, 

então é muita empolgação, 

nervosismo e adrenalina 

nesta preparação, para con-

quistar uma medalha e até 

classificar para o Mundial”, 

completa.

Vencedora do troféu ‘Me-

lhores do Esporte de 2024’ 

da Fupes, Juliana teve um 

ótimo desempenho na úl-

tima temporada. Uma das 

principais conquistas foi a 

medalha de bronze no Brics 

Games, na Rússia, sendo a 

única brasileira a subir no 

pódio na competição. Tam-

bém foi vice-campeã da 1ª 

edição do Mundial Universi-

tário de Beach Wrestling (de 

praia), no Rio de Janeiro.

No início de 2024, Juliana 

foi vice-campeã da seletiva 

pré-olímpica para os Jogos 

de Paris/2024 e bronze no 

Brasileiro Sênior. Ela foi 

convocada pela Confedera-

ção, indo inclusive à capital 

francesa, para auxiliar no 

treinamento de Giullia Pe-

nalber, única representante 

do Brasil nas Olimpíadas.

Ainda faturou: ouro no 

Circuito Nacional Sul-Su-

deste (U20 e Sênior), Campeã 

Brasileira U20 e Interclubes 

Sênior, Campeã Sul-ameri-

Atleta está focada no Pan que será disputado no México, em maio

Atlântico Sur Punta del Les-

te, na classe j70.

Completam a equipe os 

velejadores Cainã Rodriguez 

Romero, Fabricio Cobra, Fer-

nando Costa, Gustavo Cam-

pos, Ricardo Serra, Alexandre 

Palareti, Tiago Scanavacca e 

Luciano Vieira, com o tripu-

lante mirim Claudio Spagga-

ri Ostheimer Junior. 

cana U20 e bronze no Sênior, 

Campeã da Copa Interna-

cional Sênior, Campeã Bra-

sileira U23, vice-campeã dos 

Jogos Universitários Brasi-

leiros (JUBs), Campeã do Cir-

cuito Nacional Centro-Oeste 

(U20 e Sênior), bronze no 

Brasileiro Sênior e prata por 

equipes e bicampeã dos Jo-

gos Abertos do Interior. Vale 

lembrar também que Juliana 

fez história no wrestling bra-

sileiro ao se tornar Campeã 

Mundial Escolar (Gymnasia-

de), em 2022, na França. 



FOTOS ACERVO VILA DO TEATRO

• CULTURA E ARTE •

Teatro, poesia e muita arte ocupam 
o espaço cultural no Centro 

de Santos neste fim de semana

SARAU DA

ISABELA MARANGONI 
isabela.marangoni@jornaldaorla.com.br

A segunda edição do 

Sarau Vila do Teatro de 

2025 chega com novidades! 

O evento, que acontece ama-

nhã (22), a partir das 19 horas, 

na Vila do Teatro (Praça dos 

Andradas, 35 – Centro), vai 

contar com uma programa-

ção extensa e gratuita!

Entre os destaques estão 

encontros literários, slams – 

competição de poesia falada, 

apresentações de artes cêni-

cas, performances, exposi-

ções de artes plásticas, músi-

ca autoral e audiovisual, 

democratizando assim o 

acesso a mostras culturais e 

valorizando a cena autoral e 

o trabalho de artistas locais. 

Realizado de maneira 

independente há treze anos 

no espaço de ocupação cul-

tural Vila do Teatro, o Sarau 

da Vila cria possibilidades 

para ampliação de ativida-

des artísticas e programa-

ção contínua no Centro 

Histórico de Santos. 

“Estamos de portas aber-

tas novamente, pós-reforma 

e pandemia, para receber e 

acolher artistas e apresenta-

ções independentes de gente 

que precisa de espaço para 

ensaiar, para fazer o lança-

mento do seu trabalho. O 

espaço tem essa característi-

ca”, disse Junior Brassalotti, 

organizador do evento.

PROGRAMAÇÃO
O Slam dos Andradas é um 

encontro de poesia falada e 

performática. Como uma 

competição, ele conta com 

um júri popular escolhido 

espontaneamente entre o 

público que dá nota aos slam-

mers (poetas), levando em 

consideração dois critérios: a 

poesia e o desempenho.

O evento tem 3 regras 

básicas: o texto precisa ser 

autoral, de no máximo 3 

minutos de duração, e não é 

permitido usar instrumen-

tos musicais ou adereços.

As inscrições para a 

Espetáculos de teatro, música 
e poesia acontecem na Vila 
do Teatro, que fica na Praça 

dos Andradas, ao lado da 
Rodoviária de Santos

Um dos destaques da programação é o Slam dos Andradas, encontro de poesia falada e performática

INICIATIVA VAI TER 
TAMBÉM EXPOSIÇÕES 
DE ARTES PLÁSTICAS 
E MÚSICA AUTORAL E 

AUDIOVISUAL

VILA DO 
TEATRO

Batalha de Poesia podem 

ser feitas até 10 minutos 

antes do início do evento e 

o número de participantes é 

definido pelo tempo dispo-

nibilizado para realização. A 

sequência de apresentação é 

definida por sorteio.

Além da batalha, o 

grupo de teatro ‘Trupe 

Olho da Rua’ vai apresen-

tar "Democraceria LTDA", 

um novo empreendimento 

comercial e criativo, que irá 

democratizar a democrati-

zação da nossa participação 

democrática na democracia 

nacional Ltda. Uma grande 

festa da democracia brasilei-

ra na forma de experiência 

corporativa 4.0.

Por fim, a cantora e com-

positora Pyetra Dipoldi, nas-

cida no Guarujá, vai colocar 

todo mundo para dançar e 

se emocionar com as can-

ções de seu novo álbum “Na 

Boca do Povo”. ‘Pagar com 

Juros’, ‘Vem Cá Mamãe’, 

‘Morrer de Saudade’ são 

apenas alguns sucessos que 

serão apresentados no dia. 

Além disso, SALIZI e a can-

tora Grace Kelly farão uma 

participação especial no 

espetáculo. 

JORNAL DA ORLA
SEXTA-FEIRA, 21 DE FEVEREIRO DE 2025CENA JORNAL DA ORLA14

SERVIÇO
Quando 
22 de fevereiro

Horário 
a partir das 19h

Onde 
Praça dos Andradas, 35, 
Centro, Santos
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EMBAIXADOR NA ÁREA
Neguinho da Beija-Flor, Embaixador do Carnaval 

de Santos, é presença confirmada na Passarela 

do Samba Dráuzio da Cruz neste fim de semana. 

Em seu último ano como intérprete da escola de 

Nilópolis, ele dá um tempo em sua preparação 

 para prestigiar o desfile santista. Os detalhes 

 sobre este momento tão marcante de sua carreira 

serão contados em entrevista para o Podcast 

 Folia da Orla, na próxima semana.

• FOLIA NA ORLA 2025 •

CARNAVAL

LÚCIO NUNES 

FOTOS REPRODUÇÃO/INSTRAGAM

EM JULGAMENTO I
Será do corpo de julgadores da União das Escolas de Samba Paulistanas (UESP) a 

responsabilidade de avaliar o Carnaval Santista. A entidade, com 52 anos de história, 

organiza os desfiles oficiais da cidade de São Paulo nos bairros da capital paulista, 

incluindo o Especial de Bairros, disputado atualmente por  agremiações tradicionais 

como a Leandro de Itaquera, Uirapuru da Mooca e Lavapés. 

EM JULGAMENTO II
Assim como em 2024, quando já realizou o julgamento em Santos, a UESP participou 

este ano de reuniões prévias com a diretoria da Liga Santos e representantes das 

agremiações, para esclarecer os principais critérios de avaliação. Bateria, Samba-Enredo, 

Evolução, Harmonia, Fantasia, Mestre Sala & Porta Bandeira, Comissão de Frente, 

Enredo e Alegorias e Adereços são os nove quesitos em jogo, cada um com quatro 

jurados. A menor nota em cada quesito é descartada na apuração.

DA TV PARA A PISTA
Programas voltados para jovens de diversas classes e gostos que 

marcaram época na TV Cultura serão lembrados pela Unidos 

 dos Morros em seu enredo dedicado à emissora. Sucessos  

populares como “Matéria Prima”, “Manos e Minas” e “Confissões  

de Adolescente” são algumas das referências que devem saltar aos 

 olhos em uma das alas da atual tricampeã do Carnaval Santista.

TALISMÃS DE FÉ
Os tradicionais “santinhos” e fitas em 

devoção à Nossa Senhora de Aparecida, 

tema do enredo da X-9, estarão 

representados no desfile da escola de 

forma bastante original, adornando um 

figurino de seu último setor. As diversas 

canções compostas em louvor à Padroeira 

do Brasil também serão lembradas em uma 

ala, o que, segundo o carnavalesco Amauri 

Santos, deve reforçar a identificação do 

público com a proposta do desfile.

SUSTO E ALÍVIO
A forte chuva da última terça-feira (18/2) causou preocupação para as escolas 

que já estavam com suas alegorias no terreno ao lado da Passarela do Samba 

Dráuzio da Cruz, na Zona Noroeste. Felizmente, apesar do susto, nenhum 

grande prejuízo foi registrado, exceto pequenos detalhes de acabamento que 

precisarão ser refeitos, mas todos em tempo hábil para o desfile. 
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